

Top 1

Bürgermeisterin Sissi Schätz hieß die Gäste und alle Gemeinderäte herzlich Willkommen. Nachdem die Corona-Pandemie noch anhält, muss der Wirtshausbesuch für die Verabschiedung der ausscheidenden und die Begrüßung der neuen Gemeinderäte noch auf sich warten lassen. Frau Schätz erläuterte, dass in den letzten 6 Jahren viel passiert ist und nicht immer war alles nach jedermans Geschmack. Es wurde die Münchener Straße und die Mühldorfer Straße saniert, das Schwimmbad und der Schlosshof ebenfalls. Der Kindergarten Arche Noah wurde aufgestockt und das Ansiedlungsmodell eingeführt. Die Flüchtlingskrise 2015 wurde ebenfalls gut gemeistert.

Leider konnte Dr. Wolfgang Weissmüller heute nicht persönlich anwesend sein, aber sie dankte dem ausscheidenden 2. Bürgermeister sehr. Ebenfalls wurde dem bisherigen 3. Bürgermeister Herbert Zeilinger ein großer Dank ausgesprochen.

Frau Schätz ließ die letzten 6 Jahre Revue passieren und fühlte sich lt. Aussage selbst wie Mama Bavaria. Von jedem ausgeschiedenen Gemeinderat verabschiedete sich Frau Schätz mit persönlichen Worten.

Unser Ortsvorsitzender Ludwig Schletter hatte sich mit Sissi Schätz gemeinsam für die Weiterführung des Krankenhauses eingesetzt. Darüber hatte sie sich sehr gefreut.

Zum Schluss wurde ein gemeinsames Foto mit den ausgeschiedenen Gemeinderäten gemacht.

Top 2

Frau Schätz regte an, dass das Ziel des neuen Gemeinderates sein sollte, gut aus der Corona-Krise zu kommen und dem Virus keine Chance zu geben. Für heute wünschte sie sich keinen Streit, sondern konstruktive Kommunikation.

Die Zusammenarbeit mit der Verwaltung und Herrn Mörwald wird laut Frau Schätz immer neutral und fair ablaufen. Der neue Gemeinderat wird gemeinsam mit Herrn Mörwald in alle aktuellen Baustellen und Vorhaben eingewiesen und aufgeklärt.

Darufhin wurden die neuen Gemeinderäte vereidigt und traten damit ihr Amt an.

Top 3

In Haag amtierten in der letzten Legislaturperiode 3 Bürgermeister. Dies wird von Frau Schätz auch für die nächste Periode gewünscht. Alle Räte waren dafür und stimmten dem zu.

Top 4

Herr Josef Hederer von der PWG schlägt als 2. Bürgermeister Herrn Stefan Högenauer von der CSU vor. Frau Karin Lipp von WFH schlägt Herbert Zeilinger von WFH vor.

Während der Auszählung wies Frau Schätz darauf hin, dass sich auf den Plätzen der Gemeinderäte eine Mund und Nasen-Maske mit dem Haager Emblem inklusive Beutel befinde.

Nach der Auszählung wurde von Frau Sissi Schätz verkündet, dass Stefan Högenauer mit 14 Stimmen zum 2. Bürgermeister gewählt wurde.

TOP 5

Bernd Schneider von der CSU schlägt Florian Haas von der PWG als 3. Bürgermeister vor. Siegfried Maier von der SPD schlägt Rosemarie Heimann von der PWG vor. Karin Lipp von WFH schlägt Herbert Zeilinger von WFH vor. Die freien Wähler riefen am Nachmittag noch bei Frau Schätz an und ließen Egon Barlag aufstellen.

Nach der Auszählung wurde von Frau Sissi Schätz verkündet, dass Dr. Florian Haas mit 12 Stimmen zum 3. Bürgermeister gewählt wurde.

Top 6

Der 2. Und 3. Bürgermeister wurden vereidigt und nahmen die Wahl dankend an.

Top 7

Frau Schätz war in den letzten sechs Jahren Standesbeamtin in Haag und möchte diese Position auch in den nächsten 6 Jahren ausüben. Dies wurde einstimmig genehmigt.

Top 8

Diskutiert wurde die Sitzverteilung der Ausschüsse aufgrund des Fraktionswechsels von Herrn Klaus Breitreiner. Herr Klaus Breitreiner verließ die freie Wähler Gemeinschaft und ist jetzt zur CSU in Haag gewechselt.

Herr Siegfried Maier betonte, dass er mit dem Fraktionswechsel nicht einverstanden ist und Andreas Sax erläuterte, dass es bei 9 Ausschussmitgliedern (plus Bürgermeisterin) ohnehin keinen Unterschied bzgl. der Ausschussbesetzung mache. Die CSU stelle so oder so je 3 Mitglieder. Herr Klaus Breitreiner sagte, dass er sich bereits erklärt hätte, das Thema geklärt ist und der Fraktionswechsel rechtskräftig erfolgt ist.

Frau Christa Moser von den Grünen regte an den jetzigen Bauausschuss zum Bau- und Umweltausschuss umzubenennen, was einstimmig angenommen wurde.

Herr Egon Barlag von der FWG regte den Verzicht auf einen Krisenausschuss an.

Herr Herrmann Jäger von der PWG regte einen 9-köpfigen Ausschuss an, währenddessen Frau Schätz lieber einen 7-köpfigen Ausschuss wünscht.

Mehrheitlich, auch mit den Stimmden CSU, entschied sich der Gemeinderat für 9-köpfige Ausschüsse (plus Bürgermeisterin).

Folgende Ausschüsse wurden bestimmt

Kultur und Verwaltungsausschuss

CSU	Bernd Scheider	Thomas Eberharter	Florian Ferschmann
PWG	Dr. Florian Haas	Hermann Jäger	
Grüne	Christa Moser		
WFH	Karin Lipp		
FWG	Egon Barlag		

Bau- und Umweltausschuss

CSU	Klaus Breitreiner	Stefan Högenauer	Andreas Sax
PWG	Dr. Florian Haas	Josef Hederer	
FWG	Dr. Bernhard Grabmeyer		
SPD	Eva Rehbein		
WFH	Herbert Zeilinger		
Grüne	Christine Huber		

Ein Sonderausschuss Krise wurde mit großer Mehrheit abgelehnt. Auch dadurch begründet, dass mit dem Bürgersaal ein auch in Coronazeiten geeigneter Sitzungssaal zur Verfügung steht.

Rechnungsprüfungsausschuss

CSU	Andreas Sax	Bernd Schneider
PWG	Rosemarie Heimann	
FWG	Egon Barlag	
SPD	Peter Bauer	
WFH	Karin Lipp	
Grüne	Christa Moser	

Für die Ausschüsse wurden auch die Vertreter der einzelnen Fraktionen benannt, außer für den Rechnungsprüfungsausschuss. Hier wird weiterhin Egon Barlag von der FWG den Vorsitz übernehmen.

Das Sitzungsgeld und die Aufwandsentschädigung für die Ausschüsse werden wie in den letzten 6. Jahren beibehalten.

Top 10

Frau Christine Huber von den Grünen beantragte die Vertagung der Geschäftsordnung, da diese sehr vielschichtig ist und noch mehr Zeit zur Vorbereitung vor der Beschlussfassung zur Verfügung stehen sollte.

Frau Eva Rehbein von der SPD stimmte dagegen. Die Abstimmung erfolgte für die Vertagung.

Top 11

Als die neuen (alten) Schulverbandsvertreter werden jetzt Egon Barlag von der SPD und Rosemarie Heimann von der PWG benannt. Beide haben ebenfalls Vertreter.

Top 14

Referent für Familien und Kinder	Rosemarie Heimann (PWG)
Referent für Jugendliche	Florian Ferschmann (CSU)
Referent für Sport	Thomas Eberharter (CSU)
Beauftragte für Inklusion und Behinderte	Sabine Binnsteiner-Maier
Referent für Kultur	Kein Referent
Beauftragte für Senioren	Fini Deliano
Referent für Verkehr	Kein Referent
Referent für Natur und Umwelt	Hans Urban (CSU)

Top 15

Für die Lenkungsgruppe Städtebauförderung bestellt jede Fraktion einen Rat und kann private Bürger als Mitglieder vorschlagen. Klaus Breitenreiter vertritt die CSU in dem Gremium.

Top 16

In der Lenkungsgruppe für den Zehenstadels ändert sich nur, dass Frau Christa Moser hinzukommt und Herr Stefan Högenauer Herrn Ludwig Schletter ersetzt. Dies wurde einstimmig beschlossen.

Top 17

Der alte Gemeinderat hat mehrheitlich pandemiebedingt Umlaufbeschlüsse gefasst, mit denen für den Monat April ein Ferienausschuss eingerichtet und die Bewirtschaftsbefugnisse der Bürgermeisterin erhöht wurden. Lt. Empfehlung des Innenministeriums sollen diese Umlaufbeschlüsse nachträglich durch den Gemeinderat genehmigt werden, was mehrheitlich erfolgt ist.

Top 18

Bürgermeisterin Schätz informiert, dass sie infolge der Coronapandemie für die Mitarbeiter des Gemeindekindergartens Kurzarbeit angeordnet hat. Zunächst mussten die Mitarbeiter ihren Urlaub nehmen, dann die Überstunden ab- und Minusstunden aufbauen. Die Mitarbeiter haben zu 50% Kurzarbeit wegen der anfallenden Notbetreuung. Die Mitarbeiter erhalten 95% ihres Nettogehaltes. Die Differenz zum Kurzarbeitergeld wird gemäß dem Tarifvertrag COVID vom Markt Haag übernommen.

Herr Högenauer fragte, ob es nicht eine Alternative zur Kurzarbeit im Kindergarten gäbe - der Verdienst in einer sozialen Einrichtung sei ja von Haus aus eher niedrig. Auf Nachfrage konnte die Verwaltung den finanziellen Schaden, der durch die Kurzarbeit lt. Begründung vom Markt Haag abgewendet werden soll, nicht beziffern.